



# 東蒲だより

大田区立東蒲小学校  
令和5年1月10日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

## 1月の目標

生活 礼儀正しい生活をしよう  
保健 手洗い・うがいをしっかりしよう  
給食 好ききらいをしないで食べよう

## 1月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

### 「諦めない心」と「思いやりの心」

校長 長井 哲郎

保護者、地域の皆様、新しい年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

昨年、サッカーワールドカップで日本中が盛り上がりましたが、大事なことを教えてくれた大会だったと思います。

まず印象に残っているのが、日本対スペイン戦で、同点から日本が逆転したシーンです。相手のゴールラインに向かって転がるボールを追いかける三苦選手。追いつかないかもしれない、でも全力で走りボールに足を伸ばした瞬間。わずか1ミリ、ボールはゴールラインに接しており、ぎりぎりのところで逆転ゴールにつながりました。「諦めない心」の強さが、「1ミリの奇跡」を呼び、日本中を明るく元気にしてくれた瞬間でした。

大事なことの二つ目は、サッカーのプレーに関することではありません。どの国のチームも、選手同士、認め合い、戦った相手のチームに対しても暖かい態度で接することのできる選手たち。試合後に、どの試合でも会場のごみを拾って世界から賞賛された日本のサポーターたち。様々な場面で「思いやりの心」が息づいていた大会でした。

2学期の終業式に「1ミリの奇跡」の話をし、何度か失敗しても、ダメだと思っても諦めないで挑戦していく強い心をもってほしいと呼びかけました。あのぎりぎりのゴールは、偶然うまくいったのではなく、数えきれない失敗の繰り返しから生まれた必然の結果だったのだと思います。思いやりの話も2学期に何度かしましたが、誰もが相手の気持ちになって行動することができれば、いじめは完全になくなるはずです。「東蒲小いじめ防止基本方針」の取組に、未然防止、早期発見、早期対応、重大事態への取組があり、特にどんな軽微ないじめも見逃さない早期発見を重視していますが、子供たち一人一人がまず自分自身を大切に、周囲の人の気持ちを常に考えながら学校生活を送ることができれば、そのようないじめ対策は必要なくなると思います。

「諦めない心」と「思いやりの心」。この強い意志と優しい気持ちが子供たちに備われば、未来社会でも挫折を乗り越えて生き抜いてくれると信じています。

1	日	元日
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	成人の日 冬季休業日終
10	火	3学期始業式 土曜時程 4時間授業 安全指導日
11	水	4時間授業 書初め会 給食始
12	木	算数診断テスト(全学年)
13	金	計測(6年) 連合書写展始 SC
14	土	ものづくり教育・学習フォーラム
15	日	
16	月	全校朝会 計測(3・4年) 委員会活動 お琴出前教室3・4校時(4年)
17	火	計測(5年)
18	水	計測(2年) サポートルーム指導始
19	木	避難訓練(地震・火災) 計測(1年) 連合書写展終
20	金	代表委員会 班長会 SC
21	土	学校公開日 情報モラル講習会(3~6年) 土曜時程
22	日	
23	月	全校朝会
24	火	
25	水	班活動
26	木	
27	金	SC
28	土	
29	日	
30	月	全校朝会 クラブ活動(3年生見学)
31	火	

今年度最後の給食費(1、2月分)の引き落としは、**1月16日(月)**です。教材費の引き落としは2月です。  
ゆうちょ銀行の口座に、入金をお願いいたします。

## 書初め会

担当 大石 久美子

書初めは、2日に1年の抱負や目標を書いたり字の上達を祈願したりする正月行事で、古くから日本で行われてきた伝統的な行事の一つです。その日は仕事始めの日とされ、畑や山の神を祀り、仕事の準備を始めたいそうです。書初めに取り組むお子さんの姿を見て、子供の頃そんな宿題もあったなと懐かしく思い出される方も多いのではないのでしょうか。

11日(水)は「書初め会」です。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で行います。お手本を見ながら2時間かけて丁寧に仕上げた子どもたちの作品を、13日(金)から21日(土)まで、各教室前廊下に展示いたします。また、優秀な作品は「大田区立小学校書初め展」に出展します。こちらは池上会館において展示される予定ですので、ぜひご覧下さい。

## 今年度の校内研究について

担当 山田 典子

今年度の校内研究では、「進んで考え、互いに学び合う子ども」という研究主題のもと、全教員が授業研究に取り組んでいます。研究主題を決める際には、教員みんなで東蒲小学校の子どもたちの課題を見つめ直してみました。自分の考えがあるはずなのに、自信をもって発言することができない。問題を見た瞬間に「無理～」と言って、粘り強く考えようとしません。遊びの場面においても、自分の思いを友達にうまく伝えることができない。など、さまざまな課題が挙げられました。

では、どうすれば意欲満々、粘り強く問題に向き合い、自分の考えを表現できるようになるだろう…。1年間取り組んできた中で、学習問題との出会いの演出、子どもたち同士での学び合い、そしてタブレットなどのICT機器の効果的な活用、といったキーワードが見えてきたところです。

子どもたちの学校生活のほとんどは授業です。難しい勉強でも、先生がいるから頑張れる！クラスの仲間がいるから、もっと頑張れる！！東蒲小学校の子どもたちがそんな思いをもってくれるように、私たち教員も日々試行錯誤を重ね、授業改善に取り組んでいるところです。

## 2年生の様子

担任 福谷 安希子

2年生もあっという間に3学期！2年生でできるようになったことをみんなに聞いてみました。「九九が暗記できた」「一輪車をこげるようになった」「鉄棒の地球周りができた」「字が丁寧に書けた」「跳び箱が跳べるようになった」「タブレットのドリルパークをたくさん勉強した」「おもちゃランドで1年生にやさしくできた」「スイミーでセリフを大きな声で言えた」などなど……載せきれないほどたくさんのできた！が見つかりました。できた！もっと挑戦してみたい！という気持ちを大切に、3年生にむけてさらに向上できるように取り組んでいきたいと思えます。



### <確認とお願い>

- 本年も、健康チェックカードの毎日の提出をお願いいたします。  
記入漏れ、押印漏れの児童や、カードを紛失する児童が毎朝多くいます。  
朝、ご自宅で検温し、保護者の方が押印の上、お子様に持たせてください。
- 学校へ来校の際には、「入校証・上履き」を必ずお持ちください。